

// Service Presse
Tél. 02 40 41 67 06
presse@nantesmetropole.fr

Nantes, le 2 décembre 2022

Colloque international Villes & Santé mentale

Appel de Nantes : « La santé mentale, c'est aussi l'affaire des villes »

Ces 1^{er} et 2 décembre se tient le Colloque international Villes & Santé mentale, organisé par la Ville de Nantes et Nantes Métropole, à la Cité des Congrès. Il associe de nombreuses villes et des experts pluridisciplinaires pour évoquer la santé mentale, à l'heure où l'OMS indique qu'une personne sur huit dans le monde vit avec un trouble mental. Né du dialogue fructueux mené dans le cadre de ce colloque, un Appel est lancé à Nantes, pour exhorter les élus à s'engager en faveur de la santé mentale.

Cet Appel de Nantes, "La santé mentale, c'est aussi l'affaire des villes", est signé déjà par de nombreuses villes telles que Barcelone, Paris, Seattle, Marseille, Strasbourg, Grenoble, Lyon, Lille, Ouagadougou, mais aussi par les réseaux tels que le Réseau français des villes santé de l'OMS, les Élus santé publique et territoires et l'association internationale des maires francophones.

A travers cet Appel, les villes et réseaux s'engagent à se mobiliser pour :

Déstigmatiser

- Pour que les personnes ayant des problèmes de santé mentale ne soient plus exclues ou discriminées

Décloisonner

- Pour une approche interdisciplinaire de la santé mentale, le renforcement des collaborations entre les acteurs
- Pour que la santé mentale soit intégrée à l'offre de soin de premier recours et à l'offre sociale

Agir concrètement

- Pour penser chaque projet urbain en prenant en compte le critère déterminant de la santé mentale
- Pour intégrer la santé mentale dans les politiques publiques : culture, sport, éducation...

Interpeller

- Pour renforcer la dynamique mondiale engagée en poursuivant le dialogue
- Pour que les gouvernements augmentent les moyens dédiés à la santé mentale

Cet Appel fera l'objet d'un échange ce jour à 12h30, durant le colloque, entre **Johanna Rolland**, maire de Nantes et présidente de Nantes Métropole, et **François Braun**, ministre des Solidarités et de la Santé, qui interviendra en visio.

« Les Villes sont pleinement mobilisées pour améliorer la santé mentale de nos concitoyennes et concitoyens. Avec plus de 25% d'augmentation des troubles psychiques depuis le début de la pandémie de COVID, il y a urgence à agir. En signant cet Appel de Nantes, les villes françaises mais aussi internationales s'engagent à construire des villes favorables à la santé, en agissant concrètement dans de nombreux domaines : mobilités, urbanisme, nature en ville, sport, culture, accès à l'emploi mais aussi lutte contre les discriminations », souligne Johanna Rolland, maire de Nantes et présidente de Nantes Métropole.

Vous trouverez l'Appel de Nantes ainsi que la liste des premiers signataires en pièce jointe.